



## Rehabilita Gobierno del EdoMéx canales de riego en Villa Guerrero

Impulsan producción de fresa y flor para más de 360 productores  
Obras hidráulicas fortalecen al campo mexiquense

STAFF

**EDOMEX.**- Con el objetivo de mejorar el suministro de agua para uso agrícola y fortalecer la producción de fresa y flor, el Gobierno del Estado de México lleva a cabo la rehabilitación de canales de riego en el municipio de Villa Guerrero, acción que beneficiará directamente a 360 productores y de manera indirecta a más de dos mil personas.

Estas obras forman parte del Programa Transformando el Campo, impulsado por la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez, así como de la estrategia estatal "2026, El Año de las Obras en EdoMéx", enfocada en mejorar la infraestructura productiva en las regiones agrícolas de la entidad.

Durante la supervisión de los trabajos de infraestructura hidroagrícola, la titular de la Secretaría del Campo (SeCampo), María Eugenia Rojano Valdés, entregó 120 toneladas de cemento para la rehabilitación de mil 800 metros del Canal de la Merced, perteneciente a la Unidad de Riego que abastece a los ejidos de Santa



Ana Xochuca y La Finca.

En esta zona se beneficiará de manera directa a 210 productores, quienes cultivan alrededor de 900 hectáreas, principalmente de fresa y flor, actividades que representan una de las principales fuentes económicas del municipio.

Rojano Valdés explicó que la entrega del material forma parte de la vertiente de infraestructura hidroagrícola del programa estatal y reconoció la colaboración del Presidente Municipal de Villa Guerrero, Carlos Rogel Guadarrama, quien contribuyó con grava y arena para el revestimiento de los canales, fortaleciendo así el trabajo coordinado entre el estado y el municipio. Como parte de la misma gira de trabajo, la titular de SeCampo supervisó el revestimiento de un canal de riego en la comunidad de San Felipe, donde se entregaron 130 toneladas de cemento para cubrir aproximadamente un kilómetro de canal.

Esta obra permitirá irrigar 100 hectáreas dedicadas al cultivo de fresa y flor, beneficiando a 150 pequeños productores, quienes dependen del suministro eficiente de agua para mantener la productividad y calidad de sus cosechas.

Las acciones emprendidas en Villa Guerrero buscan optimizar el uso del agua, reducir pérdidas por filtración y garantizar mejores condiciones para la actividad agrícola, contribuyendo al desarrollo económico regional y al fortalecimiento del campo mexiquense como eje estratégico del gobierno estatal. ●

## CUSAEM, aspira a ser una fuerza semejante a la policía estatal y municipal

Transformación total de la corporación: Álvarez Cárdenas

VALERIA VARGAS

**EDOMEX.**- El titular de los Cuerpos de Seguridad Auxiliares del Estado de México (CUSAEM), licenciado Carlos Javier Álvarez Cárdenas anunció la transformación total de la corporación, con el objetivo de llegar a ser una fuerza más de seguridad en la entidad, al lado de la policía estatal y de las municipales.

Adelantó que el beneficio de la profesionalización y certificación de los elementos, que ofrece hoy en día CUSAEM, lo recibirán los mismos ciudadanos mexiquenses, al contar con más policías que brinden seguridad pública y privada.

Lo anterior fue hecho por parte de los más de 22,400 efectivos quienes integran la institución auxiliar del Edomex, en la celebración del Día del Vigilante y Guardia 2026.

Explicó que el objetivo principal de la transformación, es que todos los policías auxiliares mexiquenses, guardias y vigilantes, porten armas, obviamente certificados por la autoridad correspondiente, para que la entidad sume a este corporativo a trabajar en contra de la delincuencia.

En este sentido dijo que existe la necesidad de que todos los policías del Edomex – incluso CUSAEM – se adicen a la seguridad



que requiere hoy en día la entidad.

Debemos ser todos respondientes para tener la facultad de atrapar al delinquente, y ponerlo a disposición de la autoridad competente.

Expuso que está medida cuenta con la simpatía del secretario de Seguridad Pública estatal, Cristóbal Castañeda, incluso de la propia gobernadora Delfina Gómez.

Solo falta la aprobación de una iniciativa de la Cámara de Diputados local, o un decreto del gobierno del Estado.

Así, puntualizó, existe la necesidad de sumarnos a un proyecto estatal de seguridad, donde participe CUSAEM y los mismos corporativos privados, para garantizar definitivamente la paz social en las distintas comunidades mexiquenses. ●

pensar en grande. No hay indicadores de crecimiento, no hay seguimiento a los emprendedores, no hay resultados medibles que demuestran que estos bazares generan movilidad económica. Lo que sí hay es repetición: eventos que se organizan una y otra vez sin evaluación, sin aprendizaje y sin consecuencias reales para el desarrollo de los artesanos.

Más grave aún es la ausencia de cercanía auténtica con la gente. La oposición panista aparece únicamente para darse baños de pueblo, actos aislados que no construyen comunidad ni confianza. No recorren territorios, no escuchan de manera permanente, no acompañan procesos productivos; solo regresan cuando hay agenda mediática o cuando se necesita simular sensibilidad social desde un espacio cómodo y controlado como el Congreso.

En un contexto donde el emprendimiento artesanal enfrenta retos como la informalidad, la falta de financiamiento y el acceso limitado a mercados, el PAN mexiquense demuestra estar políticamente borrado: sin narrativa, sin liderazgo y sin propuestas que trasciendan el simbolismo. Convertir el recinto legislativo en un bazar no es posicionamiento, es resignación.

Si el PAN aspira a recuperar relevancia política en el Estado de México, tendrá que abandonar los gestos cosméticos y asumir, de una vez por todas, una agenda seria de desarrollo económico con enfoque empresarial y territorial. De lo contrario, seguirá siendo un partido que confunde presencia con impacto y eventos con resultados.

Si quieras, puedo subir aún más el nivel de confrontación, hacerlo estilo columna de opinión con firma, o ajustarlo para un medio digital nacional. ●

En el evento, que permanecerá abierto hasta el 13 de febrero, se presenta como un impulso al emprendimiento, pero en los hechos no pasa de ser un ejercicio de exhibición sin visión económica ni impacto estructural.

En lugar de diseñar políticas que vinculen a los artesanos con compradores nacionales o internacionales, plataformas de comercio digital, cadenas de valor o procesos de exportación, los legisladores panistas optan por lo mínimo: colocar stands dentro del Congreso y tomarse la fotografía. Una lógica reducida que revela no solo falta de estrategia, sino una desconexión profunda con las verdaderas necesidades de quienes viven del autoempleo.

El PAN local parece haber renunciado a

## Reconocen a académicas de la UAEMéx por su liderazgo en educación superior

Ocho académicas de la Autónoma mexiquense de distintas disciplinas fueron reconocidas por su liderazgo y aportaciones al análisis de los sistemas de educación superior.



FERNANDA RUÍZ

**EDOMEX.**- La Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) entregó reconocimientos a ocho académicas integrantes de la Cátedra UNESCO–Universidad e Integración Regional (UNEIR), en una ceremonia realizada en la Sala de Titulación "Arq. León Abraham León Lara" de la Facultad de Arquitectura y Diseño.

El acto fue encabezado por la titular de la Secretaría de Desarrollo y Fortalecimiento Institucional de la UAEMéx, María de las Mercedes Portilla Luja, y el director de la Facultad de Arquitectura y Diseño, Jaime Guadarrama González, quien destacó que este reconocimiento representa uno de los resultados más visibles del fortalecimiento permanente de la investigación universitaria y del compromiso social que distingue a la comunidad académica.

Guadarrama González subrayó que el

vínculo estratégico con la Cátedra UNESCO–UNEIR permite articular el diseño y otras disciplinas con problemáticas sociales reales, impulsar la transferencia de conocimiento hacia la formulación de políticas públicas y consolidar redes de colaboración en el ámbito iberoamericano.

"Con ello, fortalecemos no solo el posicionamiento institucional de la UAEMéx, sino también nuestra responsabilidad como universidad pública al servicio del desarrollo social", afirmó.

Por su parte, la coordinadora de sede de la Cátedra UNESCO–UNEIR e investigadora de la Facultad de Estudios Superiores Aragón de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), María Magdalena Sarraute Requesens, resaltó la relevancia de la participación de la UAEMéx en esta red académica internacional, creada en 1995 y con presencia en siete países iberoamericanos. ●

## El PAN mexiquense: bazares legislativos y baños de pueblo en una oposición políticamente borrada

Sin estrategia, sin medición y sin cercanía social, la oposición panista se reduce a actos simbólicos.



STAFF

**EDOMEX.**- Toluca, Estado de México, febrero de 2026.-La oposición panista en el Estado de México atraviesa uno de sus momentos más gris. Lejos de incidir en la agenda pública, de construir propuestas de fondo o de mantener una relación real con la ciudadanía, los diputados del PAN parecen conformarse con acciones superficiales que apenas alcanzan para simular cercanía social. La reciente instalación de la "Feria Bazar Emprendedores de Zinacantepec" en el Congreso mexiquense es muestra clara de esa pobreza política.

## Por feminicidio en San Antonio La Isla, Fiscalía obtiene vinculación a proceso contra un sujeto

El presunto responsable era familiar de la víctima



REDACCIÓN

EDOMEX.-

San Antonio La Isla, Estado de México, 10 de febrero de 2026. -- La Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM) obtuvo la vinculación a proceso en contra de Lucas "N", por su probable responsabilidad en el delito de feminicidio, cometido en este municipio.

De acuerdo con las investigaciones realizadas por el Agente del Ministerio Público, los hechos ocurrieron el 19 de junio de 2022, cuando la víctima se encontraba al interior de su domicilio, ubicado en la co-

Ionia San Lucas Tepemajalco, en el municipio de San Antonio La Isla. En ese lugar, el ahora imputado, quien era familiar de la víctima, presuntamente la agredió físicamente hasta privarla de la vida.

Tras tomar conocimiento de los hechos, la FGJEM inició las indagatorias correspondientes, las cuales permitieron identificar a Lucas "N" como probable involucrado en este ilícito. Con base en los datos de prueba recabados, la Fiscalía solicitó y obtuvo de un Juez una orden de aprehensión en su contra.

El investigado fue puesto a disposición del Órgano Jurisdiccional, el cual, luego de analizar los elementos presentados por la Representación Social, determinó su vinculación a proceso, le impuso la medida cautelar de prisión preventiva justificada y fijó un plazo de dos meses para el cierre de la investigación complementaria. La Fiscalía General de Justicia del Estado de México reiteró que, conforme al principio de presunción de inocencia, al imputado se le debe considerar inocente hasta que exista una sentencia condenatoria emitida por la autoridad judicial competente. ●

CARTÓN AUTOR: JONÁS

REMEMBRANZA...

SE ACUERDAN  
DE...  
“ACUERDO  
MATA ESTATUTO”



## COLUMNNA

EL HUSMEADOR

## El Crimen Organizado Devora a la Industria Minera Bajo la Mirada Indiferente del Gobierno



## EL HUSMEADOR

EL SECTOR MINERO, sin duda, es uno de los que más puede llamar la atención debido a la cantidad de recursos que puede generar, y eso hace que el crimen organizado ponga sus miradas en esa industria.

Lo ocurrido en La Concordia, Sinaloa, que mal gobierna el imponente Rubén Rocha, muestra que en amplias regiones del país trabajar en la minería se ha convertido en un acto de riesgo personal. El secuestro de 10 trabajadores de la canadiense Vizsla Silver, que dirige Michael Konnert, es el reflejo del deterioro profundo existente en la seguridad en zonas estratégicas para la economía nacional. Este lamentable episodio, que ha dominado las portadas de los principales medios mexicanos e internacionales en las últimas horas, expone no solo la voracidad del crimen organizado, sino también la inoperancia de las autoridades estatales y federales.

El 23 de enero de 2026, un comando armado irrumpió en el fraccionamiento La Clementina,

en el municipio de Concordia, Sinaloa, y secuestró a 10 ingenieros y técnicos de Vizsla Silver mientras se encontraban en su descanso, alrededor de las 7:30 de la mañana.

Dónde estaba el gobernador Rocha cuando estas señales de alarma sonaban? Su “mal gobierno”, como bien se señala en la introducción, ha permitido que regiones enteras queden a merced de carteles como el de Sinaloa, sin una estrategia efectiva de seguridad. La respuesta estatal fue lenta y reactiva: pasaron días antes de que se activaran búsquedas masivas, y solo tras la presión mediática y familiar se desplegaron 1,600 elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

A nivel federal, el panorama no es mejor. La administración de Claudia Sheinbaum, que presume de una estrategia de “abrazos, no balazos”, ha fallado estrepitosamente en proteger sectores clave como la minería. García Harfuch aseguró que no había denuncias previas de extorsión contra Vizsla Silver, pero esto ignora el contexto: en Sinaloa, las extorsiones son moneda corriente, y muchas empresas callan por miedo a represalias. Algunos reportes sugieren que “Los Chapitos” exigían pagos mensuales de hasta 200 mil pesos para permitir operaciones, lo que contradice la narrativa oficial de un “error aislado”. La lentitud federal en intervenir –el secuestro ocurrió el 23 de enero, pero los cuerpos se hallaron más de una semana después– evidencia una desconexión con la realidad en el terreno. Además, la instrucción de Sheinbaum para reunirse con la Cámara Minera de México llega tarde, como un parche reactivo en lugar de una prevención proactiva.

Hasta el momento de escribir este texto, cinco de estos cadáveres han sido identificados como pertenecientes a los mineros desaparecidos, mientras que los otros cinco permanecen en proceso de identificación.

La empresa Vizsla Silver confirmó la trágica noticia a través de un comunicado, donde su director, Michael Konnert, expresó su devastación y se centró en apoyar a las familias y en la recuperación de los aún no localizados.

Según las investigaciones iniciales, los responsables serían integrantes de la facción “Los Chapitos” del Cártel de Sinaloa, quienes detuvieron a cuatro sospechosos que confesaron el crimen.

Sin embargo, la versión oficial ofrecida por el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, en la conferencia matutina del 10 de febrero, resulta simplemente inverosímil: los mineros fueron “confundidos” con miembros de un grupo rival, “Los Mayitos”.

¿Cómo es posible que un grupo armado secuestre a 10 personas, las torture y asesine, sin verificar su identidad? Esta explicación suena más a un intento torpe de minimizar la responsabilidad gubernamental que a una investigación seria. ¿Será que el gobierno federal

## POLÍTICA EN VIOLETA

## COLUMNNA

## Hogares sin fronteras: El renacer de la adopción en el Edoméx



**MALVA**

En el corazón de la Política Violeta, esa que busca transformar el

dolor en derechos y la ausencia en cuidado, existe un tema que hoy reclama luz propia: la reconstrucción del camino hacia la familia.

El DIF Estado de México que dirige la Maestra Karina Labastida, ha dado un paso firme hacia la modernización y sensibilización de los procesos de adopción, tanto nacionales como internacionales, recordándonos que el derecho a vivir en familia no debe conocer fronteras ni burocracias paralizantes.

## El amor como política de Estado

Durante años, el proceso de adopción fue visto como un laberinto oscuro, lleno de trámites fríos que terminaban por desanimar a los corazones más dispuestos. Hoy, la narrativa está cambiando. Hay que decirlo.

El enfoque actual del DIF mexiquense no se limita a “entregar” niñas y niños; se trata de construir proyectos de vida. Al facilitar las adopciones internacionales, el Estado reconoce que el amor y la protección son valores universales que trascienden los pasaportes.

Para una niña o un niño que ha pasado sus primeros años en una institución, la apertura hacia hogares fuera de nuestras fronteras no es solo un trámite administrativo; es la multiplicación de sus posibilidades de encontrar un entorno donde el cuidado y el nuevo comienzo sean la regla, no la excepción.

## Un nuevo comienzo sin etiquetas

Lo que hace de esta una verdadera política con perspectiva humana es el énfasis en la idoneidad emocional. Se ha pasado de evaluar solo la solvencia económica a priorizar la capacidad de contención y

amor de los futuros padres.

Adoptar es un acto de valentía y generosidad mutua, un acto de amor puro. Al agilizar estos procesos, el Edoméx está enviando un mensaje claro: la prioridad son ellas y ellos. No importa si el hogar está en Toluca o en el otro lado del mundo; lo que importa es que ese niño o niña deje de ser un número en un expediente para convertirse en el centro de una familia.

## El reto de la integración

Este nuevo impulso a las adopciones nacionales e internacionales también conlleva una responsabilidad: el seguimiento. Una política violeta responsable es aquella que acompaña a las familias en el proceso de adaptación, entendiendo que cada historia de adopción nace de una pérdida previa que requiere sanación.

Habrá que ahondar en el sistema DIF del Estado de México cuáles serán los protocolos de seguimiento que permitan monitorear el bienestar y la estabilidad emocional de las niñas y niños en su nuevo hogar.

El amor es la base, pero el acompañamiento profesional es lo que garantiza que ese “nuevo comienzo” sea sólido y permanente. Ver a niñas y niños mexiquenses encontrar hogares amorosos, independientemente de la geografía, es la prueba de que cuando la voluntad política se alinea con la compasión, las fronteras se borran.

Hoy, el DIF Edoméx nos invita a mirar la adopción no como un último recurso, sino como una de las formas más puras de construir sociedad. Que cada menor encuentre su hogar, que cada abrazo sea un puerto seguro y que, finalmente, el derecho a ser amado sea la única frontera que nadie pueda cruzar.

## DIRECTORIO

Daniel Castro Vallejo  
Presidente

Francisco Ismael Ruiz Ríos  
Director General Editorial

Fernanda R. Lopez  
Edición Digital

Arturo Albíter Martínez  
Alfonso Godínez Mendiola  
Jorge Vera  
Jesús Espinosa García  
Tomás Flores  
Columnistas

Alicia Rivera  
Arturo Tlatelpa  
Valeria Vargas  
Colaboradores

Leo Maximiano  
Diseño y edición



## COLUMN

## DESDE LAS ALTURAS



ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

## ÚLTIMA PARTE

Discurso oficial no cambia. Insisten en la disminución de homicidios dolosos hasta en 48%. Y un 30% comparado con el mismo mes del año pasado en el Estado de México.

En la parte final del reporte de violencia contra las mujeres, en el delito de secuestro, el estado de México es octavo lugar; de los datos donde no se encuentra en los primeros cinco.

Lo mismo pasa con las víctimas mujeres de tráfico de menores donde ocupa el lugar 18.

Pero en los delitos contra el patrimonio todo vuelve a la normalidad y en la extorsión contra mujeres el Estado de México es primero.

En lo que se refiere a las víctimas de trata de personas, es el segundo lugar y las menores de edad vuelven a estar en peligro.

Por lo que toca a la violencia familiar, el Estado de México segundo. Violencia de género, la entidad en primer lugar.

Violación simple y equiparada, primer lugar. Llamadas de emergencia relacionadas con incidentes de violencia contra la mujer, el estado de México tercero lugar.

Llamadas de emergencia relacionadas con incidentes de abuso sexual sexto lugar. Acoso y hostigamiento sexual, cuarto. Incidentes de violación, tercero.

Llamadas de violencia familiar o violencia de pareja, son asuntos donde la entidad se encuentra por debajo de la media nacional.

## COMENTARIO DEL DÍA

La mandataria nacional insiste en los números de homicidios dolosos hasta un 42% en el país y lo festeja.

Pero cuando se trata del número de desapariciones que se han incrementado en 213% en la última década entonces se pide que se analice en su justo término.

Desde la federación el discurso oficial no cambia se mantiene como punta de lanza el hecho de repetir por todos los medios que los homicidios dolosos han bajado como no se había visto en otro momento.

Datos que por más que repitan en las tres instancias de gobierno, no se alcanza a percibir por la población, ya que entre más dicen que bajan los homicidios dolosos, la percepción de inseguridad se mantiene en niveles preocupantes.

EL ESTADO DE MÉXICO TAMBIÉN PRESUME DISMINUCIÓN DE HOMICIDIOS DOLOSONS, PERO LOS NÚMEROS HABLAN DE LO PELIGROSO QUE ES LA ENTIDAD PARA LAS MUJERES.

De acuerdo al SESNSP en su informe de violencia contra las mujeres es posible observar que si bien en el comparativo anual, el número de casos que atentan contra este sector de la población bajó, sobre todo si hablamos de feminicidio, también se tiene que decir que es un dato que va de la mano con el de homicidios dolosos.

Pero lo cierto, es que el Estado de México no es un territorio seguro para las mujeres, porque en muchos delitos y en el comparativo nacional se mantiene entre los más violentos, evidentemente si se habla de números absolutos.

Tomando como referencia la tasa por cada 100 mil mujeres entonces la entidad se aleja de los primeros lugares por la simple y sencilla razón de que aquí habita el mayor número de personas en todo el país, por lo que no es posible entender si la política de atención a este sector de la población ha funcionado.

Ya lo anotamos los días pasados.

## DESDE LAS ALTURAS



## COLUMN

## "BIEN PRESENTADOS" LAURA ITZEL, ¿NO PREPARADOS?( segunda parte )



Feminicidios, el Estado de México es el segundo lugar nacional, pero es donde más menores de edad matan; entre los 20 municipios del país con más feminicidios, Chimalhuacán y Ecatepec; mujeres víctimas de homicidio doloso, somos el tercer lugar; si el homicidio es culposo, entonces es el segundo.

Víctimas mujeres de lesiones dolosas, el Estado de México por mucho es el primer lugar, lo mismo que por lesiones culposas.

Las mujeres mexiquenses se mantienen como las principales víctimas si nos referimos a la extorsión, ocupa el primer lugar; en el caso de la trata de personas es el segundo lugar; la violencia familiar es el segundo lugar; la violencia de género primer lugar.

Otro delito igual de grave, la violación simple y equiparada, el Estado de México es el primer lugar.

Las llamadas de emergencia relacionadas con incidentes de violencia contra la mujer, el tercer lugar nacional. Llamadas por abuso sexual sexto. Hostigamiento o acoso sexual el cuarto; las que tienen que ver con incidentes de violación el tercero,

Ahora que si hablamos de llamadas o delitos en los que la entidad no resalta, entonces se puede comentar el caso del secuestro, que se coloca en la posición 8; tráfico de menores en el 18, pero sólo cuatro estados concentran el 100% de los casos; mujeres víctimas de corrupción de menores también en el 14; las llamadas por incidentes de violencia de pareja el 15; en el 17 si se trata de violencia familiar.

Cómo es posible observar, cuando se trata de los delitos más serios en contra de las mujeres, el Estado de México sobresale en el comparativo nacional y regularmente se encuentra en el grupo que podemos anotar como el top 5 y en muchos más es el primero.

Así que salir a presumir que el feminicidio ha bajado en el Estado de México más del 20% en el comparativo anual y mucho más con otros años no deja bien parada a quien lo dice o lo declara.

La política de apoyo a las mujeres en el Estado de México no ha resuelto el problema de violencia de género, sólo basta recordar que la ahora oficial mayor, Mónica Chávez fue acusada en repetidas ocasiones de violentar a sus trabajadoras, cuando era la titular de la Secretaría de las Mujeres. Aun así la premiaron...

La secretaria de las mujeres con actitudes misóginas.

COMENTARIO DEL DÍA: MANDATARIA NACIONAL INSISTE EN BAJA DE HOMICIDIOS DOLOSONS, PERO DICE QUE LAS DESAPARICIONES SE DEBEN MEDIR EN SU JUSTO TÉRMINO.

Para los especialistas en el manejo de indicadores, cuando se presentan cambios importantes en algunos análisis, no es que los porcentajes desaparezcan o cambien, sólo se debe buscar en otro apartado para encontrarlos.

Uno de los discursos más usados, sobre todo en la presente administración es el que se relaciona con el número de homicidios dolosos y todo empieza desde la mandataria nacional que justo ayer salió de decir que ese delito había bajado un 42%.

En el caso del Estado de México la declaración no se hizo esperar en el mismo sentido. En nuestro territorio la disminución ha sido del 48% en el promedio diario.

Pero el mismo día se dio a conocer el dato relacionado con el número de personas desaparecidas que ha registrado un incremento considerable, en la última década, prácticamente desde la llegada de la llamada 4T, el número aumentó en 213%. Para el caso del Estado de México, es el que concentra la mayor cantidad de personas desaparecidas y no localizadas con cifras que superan las 14 mil 700 a principios de este año. La única diferencia es que la mandataria nacional pide que las desapariciones se midan en su justo término y entonces debemos creer la baja de homicidios dolosos sin duda alguna...

ELEA ZAR FLORES

PELUQUERÍA LEGISLATIVA.- De pena ajena las declaraciones de la senadora morenista Laura Itzel Castillo, -hija del bien recordado líder izquierdista Heberto Castillo-, cuando para justificar el funcionamiento de un salón de belleza al interior de las instalaciones del recinto legislativo, declara que "hay que estar bien presentados".

Para la población, beneficiaria, pero casi siempre víctima de las iniciativas que reforman los legisladores, sería menos criticable que Senadores o Diputados estuvieron MEJOR PREPARADOS a las sesiones antes que con uñas pintadas, chinos y tintes en el pelo, para disimular las canas.

Los perniciosos legisladores tie-

n derecho a esos "arreglos" para disimular su juventud acumulada, ahora ya no solo las damas, también los señoritos, sabedores que las cámaras de las televisoras que transmiten sus sesiones, les captan hasta sus mínimos gestos, incluso sus encuentros pugilísticos y DESGREÑADAS.

Parecería ocioso dedicar tantos renglones a frivolidades de legisladores de todos los partidos, a quienes se les dan esos "retoques", pero no, ahí le van dos motivos justificantes para esas "atenciones" a costa del pueblo.

El intelectual Heberto Castillo, fundador del Partido Mexicano de los Trabajadores, PMT, que al desaparecer se unió al PRD de Cuauhtémoc Cárdenas, volvería a morir al enterarse que su hija Laura Itzel,

-actual presidenta del Senado-, hiciera declaraciones tan frívolas, anteponiendo la presencia física de sus pares antes que la PREPARACIÓN.

Quienes tuvimos la oportunidad de conocer al ingeniero inventor de la TRIDILOSA, supimos también su pensar, de ahí que jamás permitiría las frivolidades físicas antes que la preparación, para debatir en la tribuna más alta del país.

En segundo lugar, las personas que dan el servicio, ahorran el pago de renta que cualquier peluquero haría en otro lugar, además del gasto por el consumo de energía eléctrica, que si el edificio cameral lo paga, lo hace con los impuestos de los contribuyentes, como usted y muchos causantes más.

Esto significa que los CHINOS, CAIRELES o PINTURA DE CANAS, van a cargo de quienes pagamos impuestos, o cuidado con el SAT.

Ahora que si se trata de recordar las INTENSAS sesiones legislativas de senadores y diputados, solo recuerde los partidos de fútbol que desde la comodidad de su escaño y con tableta en mano, disfruta el tabasqueño Adán Augusto López, los claridades que Lily Téllez lanza casi a diario a sus pares del comando guinda y las peleas fuera de programación del terrateniente morelense Noroña contra su "amigo" Alito.

El paro pues no acabaría.

## PANORAMAS

## COLUMN

## iii Efemérides drásticas e históricas para el actual pueblo de México, que muchos no recordaban y que otros siguen aplaudiendo o defendiendo como los que integran la "oposición" y el Prian!!!



ING.IND. JESÚS ESPINOZA GARCÍA

Un 2 de febrero pero del año 1848 se firmó el tratado Guadalupe Hidalgo con el que se dio término a la intervención estadounidense en México. Perdiendo nuestro país casi la mitad de su territorio. ¡¡Cómo no vamos a recordar que ese día México cedió casi el 55% de su territorio!!, lo que incluyó California, Nevada, Utah, Nuevo México, Arizona y partes de los actuales Colorado, Wyoming, Kansas y Oklahoma. Como compensación el gobierno de Estados Unidos "pagó" a México la cantidad de \$15 millones de Dólares y asumió "deuda" que México tenía con ciudadanos estadounidenses". De ese histórico y "descarado" hecho ya pasaron 178 años. Para alcanzar este gran "abuso de autoridad" a los 27 años luego de conseguir su independencia. Hecho histórico que actualmente goza y aplaude el presidente estadounidense Trump, por dicha intervención de su país en esa época. Y es que en este lapso de tiempo nuestro país, no solo han sido los millones de m<sup>2</sup> de tierra que nos arrebataron a la "mala", si no que han sido muchas otras cosas en las que se han querido meter y apoderarse, como nuestro petróleo y nuestra energía eléctrica, por poner ejemplos. Y a lo largo de esa época México vivió divisiones políticas, confrontaciones, ambiciones de unos algunos y venganza de otros, invasiones e intervenciones extranjeras y traición tras traición. Atribuyéndose a razones básicas en la pérdida de nuestro territorio nacional: A los afanes expansionistas de los EUA. Y en donde en este segundo mandato de Donald Trump, se ha visto cómo quiere seguir interviniendo en nuestro país, al que considera nuestra Presidenta, Claudia Sheinbaum como libre y soberana.

Y como vamos a olvidar lo que pasó con el Chamisal, como con la entrega, para cumplir el tratado de agua firmado en el año de 1944, y que le quiere cambiar el nombre al Golfo de México por el golfo de Trum o golfo de los Estados Unidos. En el tema del combate al narcotráfico, esto no solo abarcaría a nuestro país, si no como lo hemos comentado anteriormente, abarcaría también a los capos de su país, incluyendo a sus mafias internas que operan en sus mismas agencias, así como atender al gran consumo de drogas de todo tipo que tiene su enorme población. Y ya para resumir lo que Trump sigue pretendiendo para que sea reconocido como el gran presidente de la nación más poderosa del mundo están: que quiso que se le otorgara el premio nobel de la paz "por su simulación en la intervención de terminación de guerras que han surgido entre diferentes países. Y como lo publicó el afamado periódico The New York Times, lo que hace Trump es llenarse los bolsillos descaradamente con millones de dólares en dichas intervenciones por la paz y por querer adueñarse, no para su país, como lo ha mencionado reiteradamente, si no para ampliar sus negocios familiares y particulares con ventas millonarias de armamento a los países que se encuentran en conflictos, así como el querer apoderarse de otras tierras en todo el mundo y acrecentar el poderío estadounidense. Lo que ha permitido el repudio de su población y la más baja aceptación que presidente alguno estadounidense haya tenido a través de su historia. (ya que califican grandes fallos en su administración con paros y cierres, y que en estos últimos días salvo de un segundo paro, o que le sigue preocupando es que algún día el supremo no le reconozca la aplicación de aranceles impuestos en todo el

mundo, ya que para Trump sería la catástrofe para su administración). Y las últimas imperdonables y grotescas burlas que hizo Trump sobre la familia de Obama representándolos como simios, obedece a una persona que no tiene principios. Este místico e inverosímil Trump está siendo señalado en la historia como uno de los peores presidentes que ha tenido los EUA. En este tema cabe señalar lo que alguna vez señaló el filósofo ruso León Tolstoi "Todo mundo piensa cambiar a la humanidad pero nadie piensa en cambiarse a sí mismo". En los temas que actualmente emplea la llamada "oposición" en México, que solo está atenta para atacar a la llamada 4T, está entre otros temas lo que por ejemplo contempla el Plan México, con inversiones millonarias de 5.5 BDP, descartando a las Asociaciones Público-Privadas (APP) en sectores claves para nuestra economía y desarrollo, con porcentajes nunca antes vistos tales como: 54.15 % en Energía; 15.63% en trenes; 13.94% en carreteras; 6.48% en Puertos; 6.25% en salud; 5.4% en educación; 2.65% en agua y el 0.04% en aeropuertos. Y por último cabe señalar que AMLO (a parte de seguir apoyando y defendiendo malhechores y delincuentes en su movimiento a través de Claudia Sheinbaum) le dio importancia al desarrollo del sur de nuestro país con sus macro-proyectos, que de alguna forma ya está detonando varias zonas, ya que el norte estaba viéndose en esos tiempos con desarrollos positivos. ¡¡¡ Que pasaría en México, como en un sueño "guajiro", si la "oposición" se uniera a este tipo de proyectos que beneficiarían a nuestras poblaciones y lo hacen independientes de las políticas tiranas que siempre nos ha impuesto los EU. Y juntos encontrarán la fórmula para sacar del sistema político mexicano a muchos delincuentes con puestos en senadurías, diputaciones, gobernadores y presidentes municipales, ¡¡¡ seguramente varios de nuestros partidos políticos perdieron a muchos de sus personajes!!!. Como el último escándalo que propició el alcalde morenista de Tequila, y al que Claudia Sheinbam dijo que su "partido no es paraguas" para proteger a este tipo de delincuentes.... Y Adán Augusto Lopez. Presidente Claudia?..... Ver para creer

## COMENTARIOS Y MENTADAS:

GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM

Síguenos también en Facebook en Derecho De Picaporte y en Derechodepicaporte.com